

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Plaza Mayor, núm. 33.
Dirección telegráfica: 'COMBATE,'

CONFESIÓN HERMOSA

En el mitin republicano, celebrado en Madrid el pasado domingo, se dejó sentir la voz del pueblo, para exigir á los concejales electos, amplias y terminantes declaraciones, sobre la labor que han de desarrollar, cuando lleguen á regentar los asuntos de la villa intitulada del «Oso y del Madroño».

Dicenta, el gran Dicenta, el que supo triunfar en el «Teatro» y en la «Crónica», el que ciñó, por su honradez, más que por su talento, con ser éste mucho, modesta corona tejida por el aura popular, habló por boca de sus compañeros, para decir con acento viril y arranques espartanos, que tanto él como sus amigos, harán en el municipio, una política revolucionaria que acabe con los vicios y parásitos que hacen de Madrid, la población europea más antihigiénica y peor administrada.

El eminente escritor, afirmó que los 17 concejales que forman la minoría republicana del concejo, pedirán el saneamiento de la populosa urbe, para llevar al taller y á la escuela el oxígeno que se necesita para hacer una raza fuerte y sabia, y no enteca é ignorante, como hoy sucede.

Una ráfaga de entusiasmo corrió por la asamblea, cuando dijo Dicenta que se retiraría á su casa en el momento que alguno de sus compañeros entrase en tratos y pasteos con los que van á los municipios á vivir á costa del agobiado contribuyente.

La misión del concejal—añadía—no se reduce á empuñar el bastón en actos públicos y oficiales, para exhibirse, como mono en barraca ó payaso de feria; su función ha de ser más elevada, si quiere merecer el aprecio y estima de los que le invistieron con tan honroso cargo. Debe atender á la mejora de los servicios públicos, colocando en primer lugar la higiene y la cultura por ser esta la base en que descansan la riqueza y el bienestar de los pueblos; tiene, además, la obligación moral, de suprimir toda esa serie de subvenciones, dadas al favor y al caciquismo, cuya inversión no justifican las colectividades que los reciben.

Hacemos nuestras las manifestaciones del ilustre escritor. Los concejales deben preocuparse, más que de nada, de la higiene, de la cultura, del arreglo de las calles, y de hacer cumplir las leyes á los que se dedican á estafar al pobre, dándo-

le las mercancías faltas de peso, después de cobrarlas á enormes precios.

M.

TROZOS DE VIDA

IRONÍAS DE UN DESTINO

El hecho escueto es que el pobre diablo se moría de hambre y que, cuando su estómago agónico impuso á su miserable cuerpo los estertores de una muerte horrible, no llegó la ansiada limosna ni la mano caritativa. El caso es que quien apareció fué la policía y que... le llevó á la cárcel por alterador del orden!

Quizá aquel residuo de persona había sido padre, quizá había sentido alguna vez las caricias de sus hijos mezcladas con el amor de su compañera.

Pero el trabajo enerva, el trabajo aniquila, mata y llegó á saber que eso que tanto cantan los poetas es en la práctica una prosa vil.

Aquella memorable ocasión la grabó la efeméride en su memoria. Mucho lo sintieron, hasta el amo salió con él hasta la puerta y le dió emocionado un golpecito cariñoso en las espaldas. Pero si era ya tan viejo y achacoso ¿qué iban á hacerle? Demasiado lo sentían.

Aquellos días aún hubo algún *gaje*. Y llegaron los terribles días; vinieron las horribles agonías de la miseria.

Un hijo se le *desgració* y acabó en la cárcel; otro desapareció de casa y el último llegó á ser civil. Ya quedaron los dos viejos solós, pronto les olvidaron todos y por fin su pobre viejecilla dejó de sufrir.

Llegó la fatal noche. Dos días hacía que no veía en su guardilla un seco mendrugo.

El imperioso estómago pidió lo suyo; el hambre reclamaba una presa. ¿Qué hacer? ¿Pedir, robar?

El desvarío de su cabeza exhausta le hizo bajar escaleras; entre las nocturnas sombras se encontró en la calle. Las luces destacaban, pálidas, unos brillos lúgubres y rasgados; sus matices funerarios lamían las solitarias aceras y daban una capa de tristeza á las casas bien cerradas.

Cuando un alma llora, la Naturaleza parece vestir todo de luto.

El paría en su sueño de locuras ambuló sin rumbo. Pasó por elegantes calles, por tortuosos pasadizos y no vió las miradas atraídas por andar vacilante y su mirar de extraviado.

Cerca de sí vió una taberna; de allí salían gritos innobles y cantos nauseabundos de alguna juerga de señoritos chulos... Mientras tanto apretaba sus quejidos el estómago...

Uno sale de aquel aquelarre; sus labios emiten los sonidos guturales del borracho; sus manos torpes destellan reflejos de los anillos que ciñe. Alguien le sale al paso... la sombra que se acerca extiende suplicantemente una mano, de pronto se encoge y hunde nerviosa en un bolsillo como buscando un arma...

El borracho, asombrado, se detiene; maquinalmente esconde una mano en el bolsillo del dinero y extiende la otra en defensa... La vacilante sombra parece aniquilarse; sus miembros cuelgan rígidos y, sin transición, huye y se esiuma en la oscuridad. El alcohólico queda atónico.

Aquel que cayó desvanecido es el pobre de cuerpo y de espíritu. La sociedad le derrotó, le suprimió su pan, su cariño, y no tuvo valor para pedir ni para robar.

Si implora le desprecian; si roba come. Sin embargo prefiere morirse olvidado de todos. Y llega la autoridad y le prende por eso; por morirse.

Nietzsche dijo que la vida es del fuerte y que el débil no merece vivir.

A. NICOLÁS PINTO.

MINISTERIO INVADIDO POR LA LANGOSTA

Nuevo sistema de pedir socorros

FUNCIONARIOS QUE HUYEN

VIENA. Los campesinos de la región de Karst han inventado un nuevo sistema de pedir socorros, que es de creer será imitado en toda Austria, porque ha tenido un éxito extraordinario.

La citada región había sido invadida por la langosta, y los campesinos veían aterrados que el voraz insecto les destruía sus campiñas, aniquilando en flor las cosechas en que confiaban para vivir durante el invierno.

Reuniéronse, y por medio de sus autoridades comunales, pidieron al ministro de Agricultura les enviase socorros, y sobre todo, gasolina, para librarse de la terrible plaga.

En el ministerio deben tener otras cosas en qué ocuparse, porque las peticiones de los campesinos de Karst no obtuvieron ni los honores de la contestación.

Desesperados los infelices, decidieron buscar un medio nuevo de quejarse, para

que el ministro se interesara por su suerte tristísima.

Compraron tres cajones enormes, taparon sus rendijas, y los llenaron de langostas vivas.

Cerráronlos luego cuidadosamente, y los facturaron en la estación más próxima con destino al ministerio de Agricultura de Austria.

Hace pocos días llegaron los cajones y fueron descargados en uno de los salones del edificio.

Nadie sabía de qué se trataba, y el ministro, avisado, acudió para presenciar el desembalamiento de los objetos que debían contener los bultos.

Abiertos éstos y rajada la tela que había debajo de las tablas, una nube de insectos llenó el salón.

Las langostas dispersáronse volando por las oficinas del ministerio, con gran sorpresa de los empleados, que abandonaron sus pupitres dando gritos de terror y tapándose los ojos.

El ministro, rodeado por miles de langostas, que le cubrieron casi materialmente, comenzó á pedir socorro.

Nadie acudió á librarle de los insectos. Empleados y ordenanzas salían á los patios y corredores llenos de pánico creyendo que una nube de langosta, igual á las que desolan las comarcas africanas, había invadido Viena.

En pocos momentos, las langostas quedaron dueñas del campo. Ni un solo empleado se atrevió á permanecer en el ministerio.

Al cabo, tres agentes de policía entraron y sacaron al ministro, que, en el colmo del terror, creía que los insectos iban á devorarlo vivo.

Fué preciso llamar á los bomberos, los cuales, cargando sus bombas de extinción con agua caliente, lograron hacer huir á las langostas.

Pero los expedientes han quedado en un estado lamentable. Fué preciso inundar de agua caliente el archivo y, según confiesan los empleados, costará mucho trabajo volver á utilizar los papeles que en el mismo se guardan.

En cuanto al ministro, apenas fué á su casa, firmó un decreto concediendo á los campesinos de Karst los créditos que venían pidiendo infructuosamente.

Se había convencido de que el terrible insecto es capaz de devorar, no solo las cosechas, sino también los ministros de Agricultura.

SENDA DE AMARGURA

A la Srta. Emérita Santiago Alonso

Sobre el viento cabalgando va mi loca fantasía;
ya traspasa los umbrales de la eterna melodía;
ya penetra en los abismos de la rauda inspiración;
ya mis párpados se cierran como el cáliz de una rosa;
ya mi pecho se cumple bajo mano cariñosa;
ya despierta palpitante mi dormido corazón.

Confundida en las tinieblas ví su imagen adorada;
ví el encanto irresistible de su pálida mirada;
ví su talle esbelto y ágil agitarse sin temor;
ví sus labios que reían con sonrisas de lamento;
ví su mente ofuscada por un grave pensamiento;
ví sus manos que, enlazadas, ofrecíanme su amor.

En mis sueños, arrullados por el hada del misterio,
percibía con encanto tristes notas de salterio,
que sonaban en mis sienes con acentos de laud...
Bebí ansioso el néctar puro de las glorias y placeres;

siempre en pos de la alegría, ví fantásticas mujeres
que cantaban delirantes á la diosa Juventud.

Y en mi pecho se agitaba con impulsos infantiles
la pasión risueña y bella de los cándidos abries,
caminando á la ventura cual errante trovador.
Con el alma destrozada, como viejo peregrino,
crucé el campo de la dicha, sin mirar para el camino,
y mis lágrimas regaron las corolas de una flor.

En las noches silenciosas, bajo el manto de los cielos
que las nubes envolvían con lo etéreo de sus velos,
yo veía, como en sueños, un amargo despertar...
Mi corazón de poeta semejava en sus latidos
dolorosas maldiciones, que atrofiaban mis sentidos,
y reinaba en sus lamentos la tristeza de un cantar.

Confiado en sus halagos, proseguí con mis pesares,
adorando su hermosura, en los mágicos altares
que yo alzaba, fascinado, en su duro corazón;
pero fué tan implacable, que rompió mis ilusiones:
puso en pugna dolorosa nuestros tiernos corazones,
y ya, fiera desbordada, sepultó nuestra pasión...

...
Mi lira se resiste á seguir con sus lamentos...
en mi mente se revuelven mil confusos pensamientos
que la copa ponzoñosa me hacen crucel adurar...
A tí, mujer ingrata, que halagaste mis descos;
á tí que en mi cerebro despertaste devaneos,
destrozando hoy mis sienes, te dedico mi cantar...

ABELARDO DE BARRIO.

Mombuey y Mayo 1909.

PÚBLICO SALVAJE

Actor crucificado

COMENTARIOS Y PROTESTAS

NUEVA YORK. Despachos de Alburquerque (Nueva Méjico), dan cuenta de un extraño y salvaje suceso ocurrido en uno de los pueblos situados en las orillas del Río Grande.

En dichos pueblos viven poblaciones de mineros y cazadores, cuya existencia primitiva no conoce ninguno de los refinamientos de la civilización.

Por eso, la llegada á la aludida localidad de una compañía de comediantes, causó grandísima espectación y sorpresa extraordinaria.

En el repertorio de la compañía figuraban diversos dramas sacros, y entre ellos la *Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo*.

Anunciáronlo por medio de pregoneros, que recorrieron, no solo las calles de la población, sino los ranchos y corrales de las inmediaciones.

La noche en que debía ser representada la sensacional obra, conglomeróse frente al improvisado teatro, levantado de prisa con lienzos y tablas, un público heterogéneo, formado de hombres en su mayoría.

En él figuraban cazadores, mineros, mozos de ganado, indios convertidos y mejicanos de los que acuden todos los años á Nueva Méjico, procedentes de las comarcas de la frontera.

Comenzó el espectáculo en medio del mayor silencio.

La concurrencia seguía emocionada las trágicas escenas del drama sacro, y solo cuando el actor que hacía de Pilatos se lavó las manos, manifestó su indignación con silbidos é insultos.

Llegó el cuadro de la crucifixión. Uno de los comediantes subió las tablas que simulaban el monte Calvario, con la cruz á cuestas, y luego tendióse sobre el madero para que los sayones le enclavasen.

Los artistas que hacían de sayones no le clavaron piés y manos, naturalmente, sino que se limitaron á atarle del modo menos fuerte posible.

Esto indignó á los espectadores, que no queriendo tolerar aquel ultraje á la verdad escénica, comenzaron á gritar como energúmenos:

—¡Que lo claven! ¡Que lo claven!

Prodújose un tumulto enorme. Los actores, asustados, trataban de hacer comprender al público que si crucificaban á su compañero este moriría entre dolores horribles; pero

los que gritaban no atendieron á razones tan sensatas.

El pobre artista que hacía de Jesús, y que no podía moverse, pues le habían atado sólidamente, miraba lleno de terror á aquellos salvajes vociferantes.

Sus compañeros, viendo que el escándalo aumentaba, echaron el telón y dieron por terminado el espectáculo.

Esta fué la señal del motín. Los espectadores, furiosos, asaltaron el escenario y provistos de revólvers ahuyentaron á los comediantes.

El que desempeñaba el papel de crucificado, que estaban desatando cuando la irrupción, no pudo huir como sus compañeros y cayó en poder de los bárbaros espectadores del drama sacro.

Estos le tendieron de nuevo sobre la cruz, sujetáronle brazos y piernas, quitáronle la túnica y pidieron clavos y martillos.

El infeliz gritaba, suplicando por Dios que no le crucificasen.

Pero los sayones voluntarios pusieronle un revólver en la sien y le dijeron que si no se callaba le matarían allí mismo.

Al fin apareció un espectador con tres clavos enormes y un gran martillo.

Y dos espectadores lo clavaron concienzudamente en los brazos y piés del infeliz artista, dejándole crucificado, no obstante sus gritos horribles y sus súplicas enternecedoras.

Terminado el atroz suplicio, levantaron la cruz, de la que pendía el cuerpo exánime del comediante, y la afirmaron en medio de la escena.

No concluyó aquí la tragedia. Un espectador ató su cuchillo á un palo, y con aquella improvisada lanza hirió en el costado izquierdo al artista.

Luego, volviéndose á sus compañeros en salvajismo, gritó:

—¡Soy Longinos!

Otro cogió una escalera, subió á la cruz y pasó por los labios del infortunado actor una esponja empapada en vinagre.

En aquel momento llegó el sheriff al frente de diez ó doce policías armados de rifles, y á tiros y culatazos despejó el teatro y la escena.

Horrorizado, ordenó que desclavasen al comediante.

Pero éste, que estaba desmayado y que sangraba por sus manos, piés y costado abiertos, murió una hora después, víctima del tétanos.

ALERTA

Sí, alerta, queridos paisanos.

Si quereis comer liebre y no gato, si deseais que no os amputen las mercancías que llevais á vuestros hogares, yo os aconsejo que monteis un laboratorio en vuestra casa, para dar con la mácula de los géneros que pagais como buenos y sanos.

No olvidaros, tampoco de colgar en la pared una romana, para comprobar si la mercancía salió de la tienda con el peso exacto, ó para averiguar el número de gramos que se quedaron entre las manos del tendero.

Después de hecho esto, preparad bien la trampa para que caigan en ella todos los mercaderes que se dedican «diplomáticamente» á despellejaros, sin responsabilidad alguna.

Para ello no teneis más que preparar algunos testigos y un agente de la autoridad que vean pesar la mercancía en el acto de salir del establecimiento, después presentais la denuncia al juzgado, exigiendo al ladrón una indemnización por haberos vilmente engañado, y ya vereis como los demás escarmentan en cabeza ajena.

Es el único procedimiento eficaz y que da excelentes resultados.

REMEDIO URGENTE

Los vecinos de la Corredera se encuentran

alarmados ante la plaga de asquerosas y repugnantes tiñas que han invadido las habitaciones, alcobas y cocinas.

Podemos referir dos casos que prueban que nuestros informes no son exagerados.

Una niña, al ir á comer la sopa, se encontró con uno de esos animalitos, el cual no pasó al estómago de la tierna criatura, por haber sido visto oportunamente.

Otra niña que estaba durmiendo, se despertó con la cara hecha una lástima, por los paseos que se dió la tiña por las delicadas y sonrosadas mejillas de la infeliz y pequeña muchachilla.

Las larvas tienen su nido en el negrilla que eleva su copa junto á las escuelas de la Corredera, siendo un verdadero y terrible foco de infección, que es necesario destruir á toda costa.

El procedimiento rápido y eficaz para acabar con ellas, consiste en varear las ramas, empleando, después, una manga de riego que desaloja á las tiñas de su nido, para lo cual puede hacerse uso de una de las bombas de incendio.

Llamamos la atención del presidente de la comisión de Policía, para que dicte las oportunas órdenes, para extinguir esa repugnante plaga que amenaza con extenderse á toda la población.

CRIMEN ESPANTOSO

En las inmediaciones de Aldeacipreste, pueblecito sano y pintoresco, se ha cometido un bárbaro y repugnante asesinato, que prueba la ferocidad y salvajismo que anida en el corazón humano.

La víctima de este horroroso crimen que ha llenado de consternación á toda la comarca, ha sido un joven, mejor dicho un imberbe niño que apenas contaba 17 años de edad, llamado Raimundo García.

El padre del malogrado muchacho, después de enormes trabajos, encontró el cadáver entre unos gigantescos canchales, á donde lo arrojó el criminal, luego de ejecutado el delito.

El cuerpo del desdichado Raimundo ofrecía un aspecto imponente; el pecho había sido atravesado por una profunda puñalada que desgarrando los tejidos interesaba algunos de los órganos más importantes para la vida, la cabeza se encontraba completamente machacada, prueba evidente de que el asesino trató de rematar á su víctima.

Como presunto autor de este atroz asesinato, ha sido detenido y conducido á la cárcel de esta ciudad, un pastor llamado Obdulio Iglesias, de 24 años de edad y natural de Horcajo de Montemayor.

El activo y digno juez de Instrucción don Luís Hebrero, ha comenzado á practicar las oportunas investigaciones para llegar al completo descubrimiento del crimen.

Escuela Superior de Industrias de Béjar

En los exámenes verificados en este importante centro de enseñanza, han obtenido la calificación de sobresaliente los señores siguientes:

Teoría y práctica de Tejidos.—Primer curso: Marcial Rodríguez de la Fuente y Marcelino Anaya Muñoz (libre).

Segundo curso: Francisco Martín Asunción, Luís Matas Garrido, Tomás García Bonilla y Francisco Sánchez Cerrudo.

Tercer curso: Doroteo Martín Martín y Eduardo Alisente Martín.

En las asignaturas correspondientes á la enseñanza general para obreros, han obtenido análoga calificación los alumnos José White Hernández, Manuel Maillo de la Rúa, Bernardo Luengo Rodríguez, Blas García Matas, Justo Yuste Peña y Eustaquio Asegurado Estévez, en Aritmética y Geometría prácticas.

Florencio Gutiérrez Rodríguez, Domingo Muñoz Parra, Carlos Gómez Miranda, San-

tiago Campo Sánchez, Valentín Brusi Almazán, Justo Yuste Peña y Pablo Núñez Poza, en Dibujo geométrico.

Juan Requena Peña, Ignacio Ortiz Delgado, Angel Nevado Bruno, Isidoro Alonso Lucio, Alejandro Lozano Agero y Juan Téllez Yuste, en Dibujo artístico.

Emilio Martín Arévalo y Celedonio Hinojal García, en Modelado y Vaciado.

Isidoro Alonso Lucio, Fabián White Arévalo, Angel Lucio Campo y Manuel Moreno González, en Contabilidad general.

Ecos de la Semana

Trajes y gabanes para caballero.
«La Constructora de Béjar».

En la noche del pasado miércoles salió para Madrid, en unión de su familia, el consecuente republicano, don Eulogio García Rodríguez.

Nuestro estimado correligionario, que no transigió jamás con sus enemigos políticos, y que luchó siempre á pecho descubierto con sus adversarios, se ha visto en el duro trance de tener que abandonar su pueblo, para ir á buscar á la corte lo que tenía derecho á buscar aquí, si no fuésemos tan inconsecuentes y olvidadizos.

El señor García Rodríguez, pudo ser mucho y no fué nada.

Con un capital suficiente y con una fábrica bien montada, cuyos paños gozaban, por su bondad, de gran crédito en todos los mercados, se dedicó de lleno á la vida política, lo cual fué el origen de su ruina.

Si hubiese sido un político de pega, como hay muchos, otra sería su suerte.

No hubiera tenido que abandonar el suelo natal, y seguiría aquí lisonjeado por los mismos que le bombeaban cuando su fábrica atravesaba por días de bonanza.

En esta casa, que le queríamos de veras, recibiremos una grata alegría, cuando sepamos que nuestro querido amigo ha conseguido realizar las legítimas y nobles aspiraciones que le han llevado á la corte.

Trajes para niños en paño y dril.
«La Constructora de Béjar».

Mucha animación y mucha alegría, fueron las notas del baile celebrado el pasado jueves en el Casino de Obreros.

Se bailó hasta las primeras horas de la madrugada, sintiéndose por el elemento joven que la fiesta hubiese terminado tan pronto.

Las artesanas se despidieron hasta la próxima festividad del Corpus.

El pan continua por las nubes. Apesar de haber llovido á cántaros, continua vendiéndose á 0'60 pesetas, con harto dolor de los infelices obreros, que apenas si ganan para pagar al panadero.
¡Buen negocio para los acaparadores de trigo.

Abrigos para señora corte sastre.
«La Constructora de Béjar».

En el concurso de ramos, abierto con motivo de la romería de San Gregorio, alcanzó el primer premio el presentado por la niña Paquita Hernández, construido y adornado por el inteligente joven Germán Gassané Rubio, que ha permanecido varios años en la corte, dedicado al arreglo de parques y jardines.

El día 15 de Septiembre se celebrarán en Salamanca, Juegos Florales, presididos por S. M. la reina, siendo mantenedor de los mismos, uno de los primeros poetas del vecino reino lusitano.

Con tal motivo se están haciendo grandes preparativos para que la fiesta revista excepcional importancia.

El Concejo, en unión de los gremios, organiza variados y bonitos festejos para hacer agradable la estancia de los forasteros que concurren á las renombradas ferias.

¡Mírense en ese espejo el Ayuntamiento y comerciantes de Béjar!

Sotanas y manteos para sacerdotes.
«La Constructora de Béjar».

Según nos comunica persona bien informada, el lunes próximo, comenzarán con toda actividad, las obras de la carretera que ha de enlazar el Puerto con Lagunilla.

Tenemos entendido que se dará ocupación á todos los obreros que reúnan condiciones para esta clase de trabajos.

ANÁLISIS CLÍNICOS

de orina, esputos, jugos gástricos,
etc., etc.—Crioscopia urinaria

Dr. T. Zúñiga Sánchez-Cerrudo

FARMACÉUTICO

Madrid, calle de Sevilla, 3 y 6, 3°

Uniformes para oficialidad del Ejército.
«La Constructora de Béjar».

Aconsejamos á nuestros lectores, que lean la carta del señor Macías, inserta en «El Liberal» correspondiente al día 20 de Mayo.

Es un escrito bien documentado, que prueba la cordura del célebre abogado, puesta en tela de juicio por el doctor Royo, el cual afirma en «La Correspondencia» que Macías es un pobre loco que padece la obsesión de la popularidad y de las grandezas.

Hay que tener en cuenta que el célebre alienista, no conoce ni de vista al señor Macías, habiendo emitido dictamen sin necesidad de estudio ni previo reconocimiento.

Es un colmo de ojo clínico. ¡Ahí es nada! ¡Averiguar la enfermedad que padece Macías ó el sultán de Turquía sin moverse de Madrid!

¡Qué cosas tiene este doctor! Lo que á mi me parece es que con tal dictamen resulta más loco él que el mismo auditor de Marina.

Uniformes para la Guardia Civil.
«La Constructora de Béjar».

Bien se conoce que el señor presidente de la comisión de Policía, no transita por debajo del puente de Alcolea, porque si transitara, no consentiría que aquella calle, estuviese convertida en un inundo basurero.

¿Qué delito han cometido aquellos vecinos, para condenarlos á tener que aguantar los olores que despiden las materias fecales que allí se depositan.

¡Agua! ¡Mucha agua señor presidente! para limpiar la vía pública, de tanta porquería.

Contratas de vestuarios para el Ejército.
«La Constructora de Béjar».

Libertad, 18.

AVISO

Clases de Música teórica y práctica y con preferencia de flauta, violín y piano, se dan por el acreditado profesor Indalecio Estébanez, en su casa, Mansilla, 37, 3.º, y á domicilio.

También se afinan pianos.

Precios económicos.—Método especial

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMERCIO DE LOPEZ Y RODRIGUEZ

Gran surtido en generos Nacionales y Extranjeros, Paquetería y Quincalla.

Esta es la casa que más barato vende

Mayor de Pardiñas, 8 y 10, Antigua casa de Galindo

No olvidarse de visitar

EL ANTIGUO COMERCIO DE

Sra. Hermana de Tomás García

y en él encontrarán las muy acreditadas máquinas **Singer**, para coser y bordar, dándose lecciones gratis á cuantas personas deseen aprender la infinidad de labores artísticas que con dicha máquina se confeccionan.

16, MAYOR, 16.—BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

COMISIONES y REPRESENTACIONES y CONSIGNACIONES

ANGEL CORALES

TUY (PONTEVEDRA)

Sub-Agente autorizado de las principales Compañías de Vapores que salen del puerto de Vigo, con destino á los de Brasil, Río de la Plata, Cuba, Méjico y América del Norte. Las importantes Compañías *Mala Real Inglesa*, *Lloyd Noste Alemán*, *Hamburguesa* y todas las demás reputadas como principales, de antiguo acreditadas por la seguridad en sus salidas, rapidez en sus viajes, y excelente trato al pasaje, son conocidas de una buena parte del público que las honra con su preferencia. Estas Agencias facilitan cuantos datos y noticias le sean pedidos sobre embarques para las diferentes líneas, así como para los transportes por ferrocarril que con aquellos tengan relación. Informes en la provincia de Salamanca: *Salamanca*, don Rufino García, Avenida de Rodríguez Sampedro (antes paseo del Rollo). *Lumbrales*, don Faustino Herrero, *Fregeneda*, don Ricardo Sánchez.

MADRID

GRAN HOTEL DE CASTILLA

dirigido por su antiguo dueño

FILIBERTO MASSA

Carretas, 4, principal de echa é izquierda.

Elegantes habitaciones para familias y personas solas, con timbres y luz eléctrica en todas ellas.—Excelente servicio de comedor en mesas independientes.—Cocina francesa y española.—La casa más frecuentada por los señores viajeros, teniendo montado el servicio para atenderlos en sus trabajos con la mayor prontitud y comodidad.—Pensión completa desde 6 pesetas.
Coche y dependientes de la casa á todos los trenes.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pástor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

ANUNCIO

La Junta Directiva del Pago de Aguas de Fuente-Honda admite solicitudes hasta el 1.º de Junio próximo para cubrir una plaza de guarda para la temporada de verano.

El que lo solicite ha de saber leer y escribir.

El Presidente,

Bonifacio Rodríguez Olleros.

SE VENDE

UNA CASA sin número, situada en la calle de los Curas; consta de dos salas con alcobas, un gabinete, despensa, dos cocinas, bodega y desván.

La compra puede hacerse siendo el pago á plazos convenientes al comprador ó á 6 ú 8 pesetas semanales.

Para tratar, con Juan Manuel García Hernández, que habita en la misma casa.

NADIE

compre calzado sin antes ver el gran surtido que presenta la acreditada casa

Ferretería de Tomás

Recientemente se acaban de recibir grandes partidas de las más acreditadas fábricas de Palma de Mallorca y otras no menos importantes garantizando su gran duración. Las importantes compras que esta casa hace le permiten vender á precios sin competencia.

OCASIÓN

Sigue realizándose la **gran liquidación** de pucheros de porcelana superiores, desde 0'40 ptas. uno. Juego de 10 pucheros 9 pesetas. No olvidarse: Ferretería Tomás.

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRÍGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios: Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composturas, 7 pesetas al año.—Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.—En estos relojes las roturas á mitad de precio.